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Спорт К 23 февраля
Главный мужской праздник в Арамили получился 

со спортивным уклоном – на минувшей 
неделе прошло сразу несколько соревнований, 

посвященных Дню защитника отечества.

Соревнования открыли министр экономики Свердловской области 
Евгений Софрыгин и глава Арамильского городского округа Алек-
сандр Прохоренко. Поприветствовав гонщиков, они и сами не оста-
лись в стороне, сделав на трассе по кругу на квадроциклах. Вместе 
с Александром Ивановичем, кстати, на мотовездеходе прокатился его 
внук Степан.

Непосредственно заезды проходили в двух категориях: на малоли-
тражных автомобилях марки «Ока» и на специально подготовленных 
вазовских «восьмерках», относящихся к гоночному классу Д-2 Н. В 
первом случае лучший результат показал Сергей Крашаков из Бере-
зовского, а во второй категории победителем признан екатеринбур-
жец Юрий Рычков. Администрация Арамильского городского округа 
также наградила почетными грамотами юных спортсменов, которые 
на протяжении года выигрывали различные соревнования на первен-
стве Уральского федерального округа. Заслуженные награды получили 
Ярослав Шурыгин, Максим Агафонов и Егор Барноволоков.

Стоит отметить, что соревнования по зимнему кроссу без шипов про-
водятся только в Москве, Ярославле и Свердловской области, а этот 
вид автомобильного спорта по праву считается одним из самых зре-
лищных и динамичных.

25 февраля на автомобильно-спортивном комплексе 
состоялось Открытое первенство Арамильского 
городского округа по зимнему автокроссу без шипов.

Авто и немного мото

Хоккейные баталии
Начавшись в четверг на льду поселка Светлый, 
соревнования по хоккею в субботу продолжились 
на корте рядом с первой школой.
Если говорить о Светлом, то тут прошла финальная часть турнира вто-

рой лиги на приз главы Арамильского городского округа. Удача в этот 
день сопутствовала ветеранской команде «Метеор», завоевавшей побе-
ду в финальном поединке с ледовой дружиной Большого Истока.  На 
третьем месте осталась сборная поселка Светлый.

25 февраля на корте возле школы №1 все уже было более насыщено, 
тут играли как взрослые, так и юные хоккеисты. В детском турнире при-
няло участие четыре команды, представлявшие Двуреченск, Заречный, 
Бородулинский совхоз и Арамиль. Для начала арамильским ребятам 
их старшие товарищи-хоккеисты вручили приятные подарки, и наши в 
итоге не подкачали. «ДЮСШ Арамиль» стала победителем соревнова-
ний, в финале разгромив «Феникс» из Заречного со счетом 4:0.

Потом на лед вышли взрослые, а отношения между собой выясняли 
только арамильские команды. В этом году среди них появились нович-
ки – «Метеор» и команда из поселка Светлый. Но первое-второе место 
все-таки досталось более опытным. Победителем турнира стала сбор-
ная СХТ, «серебро» у сборной рабочего поселка.

- Арамильской городской 
округ по итогам прошлого года 
вновь вошел в число призеров 
областного конкурса по энергос-
бережению. Что это значит для 
нашего округа?

- Министерством энергетики 
и ЖКХ подобный конкурс сре-
ди муниципальных образований 
Свердловской области проводится 
ежегодно и те, кто добивается ком-
плексных успехов в мероприятиях 
по энергосбережению, получают 
целевые субсидии. Мы не пер-
вый год участвуем в нем, по ито-
гам 2010-го заняли первое место, 
что позволило войти в областную 
программу, по которой осущест-
влялось строительство новой ко-
тельной в поселке Мельзавод. В 
2011 году работа по сокращению 
затрат была продолжена, мы вновь 
заявились для участия в конкурсе 
и снова вошли в число призеров 
– заняли третье место. Благодаря 
этому в 2012 году для Арамили 
из областного бюджета выделены 
средства по установке приборов 
учета в многоквартирных домах.

- Установка приборов учета бу-
дет осуществляться бесплатно?

- Приборы учета в многоквар-
тирных домах обязывает устанав-
ливать федеральное законодатель-
ство, и в итоге эта нагрузка падает 
на плечи собственников жилья. 
Но в нашем случае благодаря ра-
боте специалистов городской ад-
министрации, следствием чего 
стало третье место на конкурсе 
по энергосбережению, появилась 
возможность получить субсидию 
в размере 17 млн. рублей и бес-
платно установить эти устройства. 
Конечно, речь идет об общедо-
мовых приборах учета, установка 
индивидуальных приборов учета, 
например, на электроэнергию бу-
дет производиться  за счет соб-
ственника. 

- Почему это настолько акту-
ально?

- Установка приборов учета в ча-
сти теплоснабжения позволит чет-
ко понимать, сколько потребляет 
тепловой энергии наш жилищный 
комплекс. Если говорить о четы-
рехэтажных и пятиэтажных до-
мах, то существующие нормативы 
превышают фактическое потре-
бление. И в домах, оборудованных 
приборами учета – их в Арамили 
порядка 30, уже ощутили реаль-
ную экономию. Теплопотребле-
ние - это самая серьезная строка 
расходов в коммунальных плате-
жах для любой семьи, поэтому 
до середины 2012-го мы должны 
установить приборы учета во всех 
домах, за исключением двухэтаж-
ных, в случае которых закон не 
обязывает к этому. 

- Постоянным источником жа-
лоб жителей является начисле-
ние платы за электроэнергию. 
Ситуация парадоксальная – за 
недобросовестных плательщи-
ков платить приходится тем, 
кто платит исправно …

- Проблема, к сожалению, здесь 
лежит в области законодательства, 
а его мы изменить не можем. Но 
есть специализированная органи-
зация, которая занимается уста-
новкой современных приборов, 
имеющих функцию диспетчери-
зации, что позволяет синхронно 
снимать показания. Это дает по-
нимание поквартирного и обще-
домового баланса. Такие приборы 

позволяют дистанционно ограни-
чивать или полностью отключать 
должников, улучшая платежную 
дисциплину. А заодно следить за 
случаями воровства электроэнер-
гии, поскольку подключиться на-
прямую, в обход этого устройства, 
невозможно. Наша задача органи-
зовать процесс так, чтобы в каж-
дом доме установить современное 
оборудование, исключив возмож-
ность воровать электроэнергию. 
Более подробную информацию по 
поводу установки этих приборов 
можно узнать в отделе ЖКХ го-
родской администрации.

- В какую сумму обойдется 
установка подобного прибора 
учета?

- Его стоимость вместе с мон-
тажом составляет от трех с поло-
виной до четырех тысяч рублей. 
Причем, организация, которая 
предлагает эту услугу, готова пой-
ти по пути заключения энергосер-
висных контрактов. С жителем 
заключается договор, по которо-
му он каждый месяц платит не-
большую сумму – порядка 80 руб.  
Человек осуществляет платежи в 
течение шести лет, все это время 
счетчик является собственностью 
организации, которая его устано-
вила. Именно она несет в случае 
чего затраты по ремонту или за-
мене прибора учета. Затем под-
писывается отдельный договор 
на обслуживание счетчика, либо 
житель отказывается от обслужи-
вания. В любом случае для потре-
бителя установка современного 
прибора учета является выгодной 
– это позволяет оплачивать только 
реальное потребление электро-
энергии и в итоге платить меньше.

- Как будет осуществляться в 
этом году переселение из ветхого 
и аварийного жилья?

- В 2011 году нам удалось по-
пасть в региональную програм-
му, она действует на территории 
Свердловской области на 2011-
2012 годы. В ее рамках планирует-
ся переселить девять домов: 1 мая 
65, 75, 77, Заветы Ильича 27 и 33, 
Карла Маркса, 12, Текстильщиков, 
1, 2 и 6. Сегодня формируется еще 
одна аналогичная программа, куда 
задумано включить дом на Завод-
ской, 22. В общей сложности 10 
домов.

- Когда их жителей будут пере-
селять?

- Если говорить конкретно, то 
сама программа реализуется с уче-
том развития малоэтажного стро-
ительства на территории округа. 
Мы планируем строить такое жи-
лье, есть площадки под застройку, 
один из участков сформирован на 
улице Красноармейской в районе 
ДЮСШ. Это небольшая площад-
ка, в общей сложности, чтобы 
переселить 10 домов, нужно по-
строить порядка пяти тысяч кв.м. 
жилья. Первый этап здесь – про-
ведение конкурса на осуществле-
ние строительства. После того, 
как определится подрядчик, стро-
ительство займет не более шести 
месяцев. Поэтому, если все пойдет 
по плану, то переселение произой-
дет в четвертом квартале, проще 
говоря, осенью.

- Как дальше планируется ре-
ализация программы переселе-
ния?

- Пока в ней участвуют дома, 
признанные аварийными до пер-
вого января 2010 года. Но саму 

работу в этом направлении мы, 
конечно, продолжаем, сформиро-
ван перечень аварийных домов, 
идет процесс сбора необходимых 
документов. Мы знаем, что в об-
ластном правительстве уже фор-
мируются соответствующие про-
граммы, и в одной из них будет 
аналогичная подпрограмма пере-
селения. У нас уже готов реестр 
из 13 домов, кроме того, нельзя за-
бывать о домах на улице Рабочая, 
которые официально не признаны 
аварийными, но по сути являются 
таковыми.

 - В 2011-ом сразу в нескольких 
местах появились детские пло-
щадки по программе «1000 дво-
ров». Что планируется в этом 
году?

- Можно только порадоваться за 
наш городской округ, ведь на эти 
нужды нам удалось добиться уве-
личения финансирования из об-
ластного бюджета. На сегодняш-
ний день составлен перечень из 
тех дворов, которые либо по заяв-
ке обслуживающей организации, 
либо по заявке самих жителей 
претендуют на попадание в про-
грамму «1000 дворов». Наша за-
дача – обследовать эти площадки 
и подготовить проектно-сметную 
документацию. В 2011-ом слож-
ность заключалась в том, что сред-
ства были выделены в середине 
года, и мы не были готовы опера-
тивно провести эту работу. Сейчас 
необходимый опыт есть.

- Что требуется для того, чтобы 
все эти большие планы осуще-
ствились?   

- Важный момент касается ра-
боты управляющих компаний. 
Так, например, в домах, которые 
находятся под управлением УК 
«Жилищно-коммунальный трест» 
и УК «Лидер», реализация проек-
тов по установке приборов учета 
и благоустройству дворовых тер-
риторий находится под большим 
вопросом. Невозможно субсиди-
ровать обслуживающие органи-
зации, которые находятся в ста-
дии банкротства или существуют 
только на бумаге. Средства будут 
выделены только тем, кто поло-
жительно зарекомендовал себя на 
рынке. Поэтому жителям необхо-
димо выбирать адекватную управ-
ляющую компанию. Мы в свою 
очередь провели переговоры с Об-
ластной управляющей компанией, 
которая создана правительством 
Свердловской области и готова на-
чать работать в Арамили. Свои ус-
луги также предлагает управляю-
щая компания «Солнечный дом». 
Альтернатива выбора есть, нужно 
только его сделать. Ведь участие в 
тех или иных программах на дан-
ный момент зависит не только от 
внешних обстоятельств, но и от 
активной позиции собственников 
жилья.

▀ Подготовил Антон ГАТАулин

Учет придет в 
Каждый дом

Интервью

В этом году в сфере жилищно-коммунального 
хозяйства намечается кое-что интересное. В Арамили 
планируется установить во всех многоквартирных 
домах приборы учета, переселить жителей девяти 
аварийных домов и максимум внимания уделить 
благоустройству дворовых территорий. Подробнее 
рассказать об этом мы попросили Руслана Гарифуллина 
- заместителя главы Арамильского городского округа, 
в ведении которого находятся вопросы ЖКХ.


